



Herzog Karl V. von Lothringen.

bestand die Stadt alle die unsäglichen Leiden einer mehr als sechzigtägigen Belagerung, bis endlich die auf der Bergkette des Wienerwaldes aufloodernden Lagerfeuer die Ankunft des ersehnten Entsatzheeres verkündeten, das am folgenden Tage (12. September) jene große Befreiungsschlacht schlug, welche der Welt den Niedergang des osmanischen Halbmondes verkündete. Merkwürdige Fügung, daß der Mann, der zu dieser Entscheidung vor Allem beitrug, jener Herzog von Lothringen war, dessen Haus mit dem der Habsburger